
 CONSEJERÍA DE DESARROLLO EDUCATIVO Y FORMACIÓN
 PROFESIONAL

Nº y año del exped.

483 24-DEFP

Referencia

11.06.24

Acuerdo de 11 de junio de 2024, del Consejo de Gobierno, por el que se toma conocimiento de las actuaciones desarrolladas en centros andaluces en torno a la Semana de Acción por el Clima durante el curso 2023/2024 impulsadas por la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional.

Según la Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación, hasta el 40% de las zonas terrestres del planeta están degradadas, lo que afecta directamente a la mitad de la población mundial.

Conscientes de ello y con motivo del Día Mundial del Medio Ambiente el 5 de junio, la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional se ha sumado a la labor de promover la concienciación y la acción en favor del medio ambiente en todo el mundo.

Por ello, coincidiendo con esta efeméride, se ha celebrado del 3 al 7 junio en los centros docentes andaluces participantes en el Programa para la Innovación y Mejora del Aprendizaje, Programa CIMA, la Semana de Acción por el Clima, cuyo objetivo ha sido la lucha contra la degradación ambiental y la desertificación así como la resistencia a la sequía, todo ello bajo el lema: “Nuestras tierras. Nuestro futuro. Somos la #GeneraciónRestauración”.

Esta Semana de Acción por el Clima se incluye en el programa CIMA dentro del ámbito de conocimiento “Aldea. Educación ambiental para la sostenibilidad” en el marco de la Estrategia Andaluza de Educación Ambiental de la Consejería de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul, y que en el presente curso escolar ha contado con una participación de más de 550.000 estudiantes, de 0 a 18 años, y casi 40.000 docentes de 1.318 centros educativos de nuestra comunidad autónoma.

Las actuaciones que se han desarrollado durante la Semana han sido las siguientes:

- Webinar “Integración, inclusión y otros avances organizativos como ayuda para facilitar la implantación y el desarrollo del programa Ecoescuelas en centros educativos de primaria y secundaria”. Organizado por la Asociación de Educación Ambiental y el Consumidor (ADEAC), representante en España de la Fundación Europea de Educación Ambiental (FEE).
- Envío del cuestionario ONU “¿Qué tanto sabes sobre la degradación de la tierra, los desiertos y la sequía?”, con la finalidad de promover el análisis y reflexión desde la investigación, y una guía práctica, diseñada también por la ONU, para promover la implicación de la sociedad en la restauración de los ecosistemas.
- Webinar “Renaturalizando la vida escolar, restaurando nuestro vínculo con la naturaleza”. Experiencia piloto de éxito en Andalucía para la renaturalización del currículo.
- Publicación y difusión de los proyectos de educación ambiental presentados en el II Congreso Internacional de Innovación Educativa como modelos de referencia.
- Acción de retirada de basuras marinas orilladas en el Odiel (Huelva), en colaboración con LIFE Intemares, del que forma parte como socio la Consejería de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul, y en la que han participado estudiantes de 1º de ESO del IES Saltés de Punta Umbría y que contó además con la suelta de un ejemplar de tortuga boba (Caretta caretta).

• Acto de entrega de los galardones Bandera Verde Ecoescuela, que tuvo lugar el viernes 7 de junio de 2024 en el Auditorio de la Fundación Tres Culturas, y en el que participó a través de streaming toda la comunidad educativa de los 19 centros que han obtenido por primera vez o renovado el galardón. Ecoescuelas es un programa de ámbito internacional que contempla la concesión por un periodo de tres años de una distinción, el Galardón Internacional Bandera Verde de Ecoescuelas que, con el logotipo del programa, identificará como modelo de calidad educativa a aquellos centros que sean un referente de coherencia ambiental y que superen satisfactoriamente la evaluación realizada por ADEAC, a través de un proceso homologado a nivel europeo.

Los 5 centros educativos de nuestra comunidad autónoma que han sido galardonados por primera vez con el distintivo de la bandera verde han sido:

- C.E.I.P. Sagrado Corazón de Jesús, en Tíjola (Almería).
- I.E.S. Levante, en Algeciras (Cádiz).
- C.D.P. El Soto, en Chauchina (Granada).
- C.P.R. El Alféizar, en Los Tablones (Granada).
- C.E.I.P. Emilia Olivares, en Alhaurín el Grande (Málaga).

Por otra parte, los centros que han renovado el galardón han sido:

- C.E.I.P. La Romanilla, en Roquetas de Mar (Almería).
- C.E.I.P. Ntra. Sra. del Rosario, en Guazamara (Almería).
- C.E.I.P. San Ignacio, en San Fernando (Cádiz).
- C.D.P. Seneca, en Córdoba.
- C.D.P. Ave María-Casa Madre, en Granada.
- C.E.I.P. Virgen de los Remedios, en Arroyomolinos de León (Huelva).
- C.E.I.P. Virgen de Guadalupe, en Úbeda (Jaén).
- C.E.I.P. San Juan de la Cruz, en Baeza (Jaén).
- C.D.P. Arboleda, en Sevilla.
- C.D.P. San Alberto Magno, en Dos Hermanas (Sevilla).
- C.D.P. Sagrados Corazones, en Sevilla.
- C.E.I.P. Juan XXIII, en Marchena (Sevilla).
- C.E.I.P. Padre Marchena en Marchena (Sevilla).
- C.E.I.P. San Diego, en San Nicolas del Puerto (Sevilla).

Además, con la celebración de esta Semana de Acción por el Clima se le ha dado difusión a la convocatoria para el Reconocimiento a Centros Educativos Sostenibles cuya finalidad es impulsar que los centros

docentes no universitarios sostenidos con fondos públicos desarrollen prácticas que conduzcan a la creación de una cultura escolar de sostenibilidad y que lleven a cabo acciones, proyectos y programas encaminados a la incorporación estructurada del enfoque escolar integral para la sostenibilidad.

De esta manera, por lo que supone de contribución para impulsar la educación ambiental en los centros educativos de nuestra comunidad autónoma, se considera oportuno que el Consejo de Gobierno tenga conocimiento del conjunto de actuaciones para la Semana de Acción por el Clima programadas por la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional.

En su virtud, de conformidad con el artículo 27.22 de la Ley 6/2006, de 24 de octubre, del Gobierno de la Comunidad Autónoma de Andalucía, a propuesta de la Consejera de Desarrollo Educativo y Formación Profesional y previa deliberación del Consejo de Gobierno en su reunión del día 11 de junio de 2024, se adopta el siguiente,

ACUERDO

Tomar conocimiento de las actuaciones desarrolladas en centros andaluces en torno a la Semana de Acción por el Clima durante el curso 2023/2024 impulsadas por la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional.

Sevilla, a 11 de junio de 2024

JUAN MANUEL MORENO BONILLA
Presidente de la Junta de Andalucía

PATRICIA DEL POZO FERNÁNDEZ
Consejera de Desarrollo Educativo
y Formación Profesional